



QUITO. En la Universidad Andina Simón Bolívar se realizó ayer un seminario internacional de acreditación universitaria.

Dudas en universidades, a meses de otra valoración

Autoridades de los centros educativos piden reglas claras sobre evaluación que será en octubre.

QUITO

Las universidades en categoría A, B, C y D se preparan para la evaluación que hará el Consejo de Evaluación, Acreditación y Aseguramiento de la Calidad de la Educación Superior (Ceaaces) en octubre próximo.

Sin embargo, a tres meses del proceso, varios involucrados desconocen, el procedimiento que en esta ocasión se aplicará para calificarlos.

Los centros de educación superior en el país fueron evaluados en el 2009, con base en su infraestructura, preparación de docentes y otras variables.

Varios directivos universitarios expusieron, en el marco de un seminario organizado por la Universidad Andina Simón Bolívar, su preocupación por la falta de información sobre el proceso que se viene.

“Si supiéramos las reglas oficiales de juego, sabríamos cómo trabajar”, expresó el encargado de acreditación de la Escuela Superior Politécnica del Ejército (ESPE), Lauro López.

Comentó que su universidad se alista con un borrador del modelo de evaluación que se usó con las instituciones en categoría E y que fueron suspendidas, que está en el sitio web (www.ceaaces.gob.ec).

“No existe una metodología”, reprochó.

Textuales

ACTORES DEL PROCESO

Fernando Espinoza
INTEGRANTE DEL CEAACES

“Las universidades deben entender que la evaluación procura que la calidad y la excelencia se instalen en la universidad ecuatoriana”.

El rector Clímaco Cañarte señaló, en cambio, que la Universidad Estatal del Sur de Manabí, que él dirige, se prepara para ascender de la ubicación C a la A, con la contratación de docentes con título Ph.D. y la implementación de otras mejoras.

El titular de la Universidad Andina Simón Bolívar, Enrique Ayala, admitió que todas las entidades debían estar prevenidas del proceso que se venía, pero que urge saber con exactitud cómo se desarrollará.

Lauro López
REPRESENTANTE DE LA ESPE

“Si supiéramos las reglas oficiales del juego (sobre el proceso de evaluación que será en octubre próximo), sabríamos cómo trabajar”.

Ernesto González, vicerrector de la Universidad Nacional de Loja, destacó que la institución ha implementado varios cambios en cuanto a lo académico y por eso espera “salir bien” en la evaluación.

Cumandá Campi Cevallos, directora de Evaluación de la Universidad Técnica de Babahoyo (Los Ríos), dijo que en ese caso se ha mejorado la infraestructura y la planta docente.

El consejero del Ceaaces, Fernando Espinoza, pidió a las universidades “descartar el temor a la evaluación; (porque) si cumplen, pasarán”.

Anunció que la Secretaría Nacional de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación (Senescyt) está adecuando una plataforma tecnológica para que los centros coloquen la información correspondiente y esta sea cotejada por los técnicos del Ceaaces.

Dijo que estará lista en las próximas semanas, pero no especificó la fecha.

Espinoza recordó que, según la ley y la Constitución, debe existir un proceso continuo de mejora de la calidad de la educación superior.